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The PANOX brandmark consists of the word trademark and subline.
If required, the logo can also be used without subline.
For product catalogues please use the logo version “by EASYPIX“.

Die Marke PANOX besteht aus Wortmarke und Subline. 
Das Logo darf nach Bedarf auch ohne Subline genutzt werden.
Für Produktkataloge sollte die Logo-Version “by EASYPIX“ verwendet werden.

“by EASYPIX“ Version

VERSIONS



The minimum reproduction size for the logo is 30mm width in print or 150px on screen.
Die minimale Reproduktionsgröße für das Logo beträgt 30mm Breite im Druck oder 150px auf dem Bildschirm.

min. 30mm / 150px

MINIMUM SIZE



In order to ensure visibility, the logo may only be placed on “quiet“ backgrounds.  
For product catalogues please use the logo version “by EASYPIX“.

Damit die Sichtbarkeit immer gewährleistet bleibt, darf das Logo nur auf ruhige Hintergründe gelegt werden.   
Für Produktkataloge sollte die Logo-Version “by EASYPIX“ verwendet werden.

BACKGROUNDS & CATALOGUES

“by EASYPIX“ Version



The reproduction of the logo is quite simple, because it is black. 
Die Wiedergabe des Logo ist recht einfach, denn es ist Schwarz.

COLOURS

Black

CMYK 0/0/0/100 

RGB 0/0/0

#000000



Following fonts can be used to support the brand identity.
Folgende Schriftarten können zur Unterstützung der Markenidentität verwendet werden.

FONT

DIN Regular



The following elements of the logo should not be altered beyond the guidelines in this document. 
Die folgenden Elemente des Logos sollten nicht über die Richtlinien in diesem Dokument hinaus geändert werden. 

ORIENTATIONPERSPECTIVE ELEMENT ORDER

INCORRECT USAGE



Thank you :)


